
思想是一種喜悅 

人類背負著一個期望，就是這個期望，使他感覺

出一種特殊的驕傲，這種驕傲叫他不甘於隨落，不恥

於獸行。 

思想是一種喜悅，你思想的時候，不但可以感覺

到自己的存在，而且能清楚地體會人存在的高貴。因

為動物、植物即使有過人的能耐，仍然不會思想，它

們沒有所謂人生，所以不需要終日恓恓惶惶地追求人

生終極的意義。它們在這世上，為生而生，為死而死，

死後化為煙塵，一無所有。 

人，卻不是這樣，人，一生下來，就背負著一個

期望。就是這個期望，使他感覺一種特殊的驕傲，這

種驕傲叫他不甘於隨落，不恥於獸行；而且，他似乎

總是焦慮著，焦慮著尋找自己的定位，探索著自己的

方向，他總有一種不安全感，走到那裡，都無法擺脫

這種無根的悵惘。而思想，便是一個重要的途徑，在

思想裡，有如抽絲剝繭般，他會漸漸找到答案，像在

一條黑暗的通道裡，摸索著摸索著，一線光芒向他照

來。 

要知道，思想是一種喜悅，在思想裡，我們會遇



見許多仰慕已久的人物，發覺原來他們並不偉大，他

們也有過和我一樣的困境，只不過他們先走了出來。

我們緣著他們掙扎過的痕跡，漸漸走到開闊之地，回

頭望的時候，驚見道途之艱險，這時，才不能不感謝

他們的提攜之恩。 

會思想是一種福氣，會好好運用思想，這樣的人

了不起。一個正確的思想，能造福全人類；反之，則

生靈盡毀。「水能載舟，亦能覆舟」。上帝既然單單

給人類這個珍貴的禮物，怎能辜負？ 


